

## 17. Wahlperiode

### Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Benedikt Lux (GRÜNE)**

vom 18. Juli 2016 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 20. Juli 2016) und **Antwort**

#### Entwicklung der Aufklärungsquote der Berliner Polizei im 1. Halbjahr 2016

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Ist es zutreffend, dass im Rahmen der Zielvereinbarung der Berliner Polizei quartalsbezogene Statistiken zur Entwicklung der Aufklärungsquote in den Direktionen sowie dem LKA erhoben werden? Wenn ja, wie hat sich die Aufklärungsquote für die letzten 10 Quartale im Zeitraum von 2014-2016 entwickelt? (Bitte nach Direktionen bzw. LKA getrennt darlegen)

Zu 1.: Für interne Steuerungszwecke wird die Entwicklung der Aufklärungsquote (AQ) das ganze Jahr über beobachtet, wobei Quartale nicht einzeln, sondern kumuliert betrachtet werden. Eine seriöse Vergleichbarkeit mit den Vorjahren ist mit Blick auf die tatsächliche Fallzahlenentwicklung sowie Ermittlungserfolge im Laufe eines Jahres erst zum Jahresabschluss möglich, unterjährige AQ-Berechnungen werden daher nicht veröffentlicht. In den vergangenen beiden Jahren hat sich die AQ in den Direktionen und dem Landeskriminalamt (LKA) wie folgt entwickelt:

Dienststelle	AQ	
	2014	2015
Dir 1	40,3	37,9
Dir 2	43,0	42,2
Dir 3	50,6	51,3
Dir 4	39,8	39,3
Dir 5	43,9	43,5
Dir 6	47,2	47,4
LKA	43,8	41,3

2. Welche Erkenntnisse hat der Senat in Bezug auf die Gesamtaufklärungsquote im ersten Halbjahr 2016 und wie hat sie sich im Vergleich zum ersten Halbjahr 2015 entwickelt?

3. Welche Erkenntnisse hat der Senat in Bezug auf die Aufklärungsquote für Kontrolldelikte im ersten Halbjahr 2016 und wie hat sich diese im Vergleich zum ersten Halbjahr 2015 entwickelt?

4. Welche Erkenntnisse hat der Senat in Bezug auf die Aufklärungsquote der Straftaten insgesamt ohne Berücksichtigung der Kontrolldelikte im ersten Halbjahr 2016 und wie hat sich diese im Vergleich zum ersten Halbjahr 2015 entwickelt?

Zu 2., 3. und 4.: Unterjährig werden keine AQ-Berechnungen veröffentlicht. Ansonsten wird hinsichtlich des Themas Aufklärungsquoten und Kontrolldelikte auf die veröffentlichte Polizeiliche Kriminalstatistik 2015, Seite 17, verwiesen.

Berlin, den 29. Juli 2016

In Vertretung

Andreas Statzkowski  
Senatsverwaltung für Inneres und Sport

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 10. Aug. 2016)